

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

15 AVRIL 1937 (N° 93)

SERVICE DE 2 HEURES DU MATIN

COMMUNIQUE DU MINISTÈRE DE LA MARINE ET DE L'AIR

Valence, 14 avril - Zone du Nord : Hier mardi, une escadrille d'avions ennemis, se dirigeant vers Bilbao, rencontra une escadrille d'avions républicains. Les avions ennemis refusèrent le combat et fuirent à toute allure, poursuivis par les avions loyalistes.

Une heure plus tard, une escadrille d'avions républicains rencontra une escadrille ennemie qui volait vers Durango. Nos avions l'attaquèrent et détruisirent un trimoteur ennemi qui tomba en flammes sur Mallavia. Deux aviateurs se lancèrent en parachute.

Zone du sud - Ce matin, six de nos appareils, escortés et protégés par onze avions de chasse ont mitraillé des concentrations ennemies, au Nord-est de Penarroja.
(Agence Espagne)

A SUIVRE

Imprimé : 13, rue de l'Ancienne Comédie

Le gérant : Jean Fouquet

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLEGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

15 AVRIL 1937 (N° 93)
SERVICE DE 9 HEURES 30

M. ALVAREZ DEL VAYO S'ADRESSE AUX SOLDATS INSURGES

Valence, 15 avril - M. Alvarez del Vayo, Ministre des Affaires Etrangères, s'est adressé par radio aux soldats insurgés. Il a déclaré notamment : "Les soldats qui sont venus des lignes rebelles dans les nôtres ont été reçus comme des frères, et chaque soldat qui viendra vers nous sera respecté. Tournez le dos aux factieux, assassins d'enfants qui bombardent les hopitaux et les écoles. Dans notre Espagne, le paysan est un être libre, l'ouvrier, un homme conscient et maître de son sort. Tous les partis républicains luttent sous le même drapeau". (Agence Espagne)

UN MESSAGE DE M. ALVAREZ DEL VAYO AUX CITOYENS DES ETATS-UNIS

Valence, 15 avril - M. Alvarez del Vayo, Ministre des Affaires Etrangères, à l'occasion du sixième anniversaire de la République, a adressé aux citoyens des Etats-Unis un message dont nous donnons les passages suivants :

"Citoyens des Etats-Unis, il y a six ans, de la volonté populaire naissait la première République. En février 1936, cette même volonté donnait le pouvoir à un gouvernement de Front Populaire, légalement et démocratiquement constitué. Le 19 juillet, une tentative criminelle fut dirigée contre la légalité, la démocratie et le progrès social. Cette trahison contre son propre pays, préméditée et exécutée par un groupe de factieux avec l'aide de puissances étrangères, est le crime le plus odieux que jamais peuple ait eu à supporter. Cette guerre que nous n'avons pas voulue, nous sommes décidés à la poursuivre jusqu'au bout, jusqu'à la victoire..... Nous sommes sûrs de la justice de notre cause, transformée par les circonstances internationales en celle de la liberté et de la démocratie de tous les peuples. Les démocraties suivent la lutte de la démocratie espagnole comme leur propre lutte. Etant donné les traditions de liberté de la grande démocratie américaine, il est tout à fait naturel que nous nous adressions à elle. Après neuf mois de lutte, la situation commence à se préciser. Devant les fusils de nos soldats, l'armée de Franco aime mieux prendre par la faim une ville comme Bilbao.

".....Des troupes régulières, italiennes, allemandes, portugaises et marocaines sont venues en Espagne, soi-disant pour la sauver du bolchévisme et de l'anarchisme. Hier, j'ai eu l'honneur de parler au doyen de Canterbury qui vient de visiter Bilbao, Barcelone, Valence, Madrid; j'ai parlé également à la délégation parlementaire britannique, à la délégation parlementaire catholique belge. Tous ont été d'accord avec nous pour considérer notre lutte comme une lutte d'indépendance que nous devons mener à bien".

(Agence Espagne)

A SUIVRE

Imprimé : 13, rue de l'Ancienne Comédie

Le gérant : Jean Fouquet.

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TELEGRAPHIQUES ET TELEPHONIQUES
DE DERNIERE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comedie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87

QUOTIDIEN

15 AVRIL 1937 (N° 93)

SERVICE DE 9 HEURES 30

LA DELEGATION DE DEPUTES BRITANNIQUES EST ARRIVEE A VALENCE

Valence, 15 avril - La délégation britannique, composée de la duchesse d'Atholl, députée conservatrice, de Melle Eleanor Rathbone, députée indépendante, de Melle Ellen Wilkinson, députée travailliste, et de Mme Rachel Crowdy, est arrivée à Valence. Elle a été saluée à l'aérodrome par Mme Alvarez del Vayo et les représentants de différents ministères. Elle a eu un entretien, qui a duré trois quarts d'heure, avec le Président de la République, M. Azana. M. Alvarez del Vayo, Ministre des Affaires Etrangères, assista à cet entretien.

La délégation a été reçue également par Mme Federica Montseny, Ministre de la Santé, qui l'entretint des réformes accomplies par son ministère. (Agence Espagne)

UNE DECLARATION DE M. LUIS GUILLEN, DIRECTEUR DU CENTRE DES CHANGES A VALENCE

Valence, 15 avril - M. Luis Guillen, directeur du Centre Officiel des Changes de Valence, a fait sur la situation financière des insurgés une déclaration dont nous extrayons les passages suivants :

"Franco avait compté sur une victoire rapide. Mais la lutte devait bientôt prendre un caractère insoupçonné, et les fonds étaient épuisés au bout de trois mois. Il se constitua alors un front unique de financiers, de gros propriétaires terriens et d'aristocrates, qui apporta à Franco une aide matérielle importante, mais cependant insuffisante pour les immenses besoins de la guerre.

Le plus important commanditaire fut Juan March, le célèbre pirate méditerranéen, qui contribua pour une somme de dix millions de dollars. Mais il devait bientôt se lasser. Franco se vit alors contraint de négocier les pyrites de Huelva et les minerais du Rif. Ceci ne suffisant toujours pas, de déchéance en déchéance, les fascistes en arrivèrent à hypothéquer une partie du territoire national. Les faits étranges qui se passent aux Baléares et aux Iles Canaries et dans la zone du Maroc Espagnol parlent très clairement dans ce sens. Ce furent là des remèdes passagers. Franco fit estampiller les billets de la Banque d'Espagne qui circulaient dans la zone qu'il occupait. Cette mesure alarma la population qui n'osa pourtant rien dire et se soumit à la terreur exercée par Franco. Celui-ci préleva sur tous les dépôts en banque un tiers. Il recourut ensuite à un moyen condamné par toutes les lois du monde : il émit de faux billets de banque sans couverture or et signés par des messieurs qui n'ont aucune qualité ni aucun droit pour cela. Ces faux billets imprimés en Allemagne et échangés contre les billets estampillés produisirent un grand trouble dans la zone des rebelles, un trouble considérable dont les échos parvinrent jusqu'aux oreilles des chefs de la trahison fasciste. Cette situation ira s'aggravant, car jusqu'ici, on n'a émis que des billets de 25, de 50 et de 100 pesetas. Bientôt, il leur faudra émettre des billets de 500 et de 1.000 pesetas. Aujourd'hui, les rebelles ont perdu le peu de crédit qu'ils avaient à l'étranger. Il leur faut donner, rien qu'à l'Allemagne, en échange du formidable matériel de guerre qu'elle leur a envoyé, de grandes quantités de matières premières et 800.000.000 de marks-or. L'Italie, de son côté, demande un nombre importants de billets, en plus des importations considérables de matières premières qu'elle a faites et qu'elle juge insuffisantes." (Agence Espagne)

A SUIVRE

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TELEGRAPHIQUES ET TELEPHONIQUES
DE DERNIERE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

15 AVRIL 1937 (N° 93)
Téléphone : DA 1703 56-87

SERVICE DE 14 H. 30

LE PEN CLUB DE BELGIQUE PROTESTE A L'UNANIMITE CONTRE LA DETENTION
PROLONGEE DE M. Arthur KOESTLER CORRESPONDANT DU "NEWS CHRONICLE" PAR LES
INSURGES ESPAGNOLS

Bruxelles 15 Avril.- Le Pen Club de Belgique a voté à l'unanimité un ordre du jour destiné à attirer "l'attention de tous ceux qui veulent dans le monde, sauvegarder la liberté d'expression de l'écrivain" sur le sort de M. Arthur KOESTLER, envoyé spécial en Espagne du Journal Anglais "News Chronicle";- " qui, après avoir été arrêté par les rebelles à Malaga, fut condamné à mort puis gracié, mais qui est toujours détenu dans les conditions les plus mystérieuses." (Agence Espagne)

COMMUNIQUE DU MINISTERE DE LA GUERRE

On téléphone à 14 heures.

Valence 15 Avril.- ZONE DU CENTRE. Dans les premières heures de la journée d'hier les insurgés ont attaqué dans divers secteurs de cette zone sans succès.

Dans le secteur de la colline d'El Aguila, la contre-attaque de l'armée républicaine a abouti à une amélioration notable des positions gouvernementales.

Dans le courant de la journée, les positions du Monte Garabitas, dans le secteur de la Casa de Campo, ont été également améliorées grâce à l'occupation d'une forte ligne de tranchées.

Dans le secteur de l'Escutial, l'armée républicaine a effectué une avance, dans le sous-secteur de la Atalaya, sans rencontrer de résistance sérieuse; cette avance est d'une profondeur de huit kilomètres. Les forces républicaines ont fortifié les positions conquises sans être attaquées.

Dans le secteur de Guadalajara, les forces gouvernementales ont avancé sur la droite de la route nationale d'Aragon.

ZONE D'ARAGON.- Dans le secteur de Huesca, duels d'artillerie et opérations de reconnaissances. Dans le sous-secteur de Robles, une attaque de l'adversaire a été repoussée par les forces républicaines, sans qu'il n'y eût aucune modification de lignes.

Dans le secteur du Nord, feux intenses de fusils et de mitrailleuses. Cinq soldats et deux requetés sont passés dans les lignes républicaines, dans le secteur Sud; dans le secteur du Nord, quatorze soldats du Tierço munis de grenades à mains, et quatre civils sont également présentés aux lignes gouvernementales.

ZONE D'ANDALOUSIE.- Dans le secteur de Cordoue, la lutte se poursuit, l'armée populaire en gardant l'initiative. L'aviation républicaine a bombardé plusieurs concentrations ennemies au carrefour des routes situées au Nord de Penarroja.

ZONE DU NORD.- Front d'Euzkadi: l'aviation insurgée a survolé Eibar et Elgueta. Les escadrilles républicaines ont causé des avaries sérieuses à un appareil de chasse et ont incendié un trimoteur de bombardement ennemi.

Secteurs d'Alava et de Biscaye: Les forces républicaines ont infligé un cuisant échec à l'ennemi en occupant la montagne appelée Sabigan.

Front de Santander.- Quatre soldats et un civil sont passés aux lignes républicaines.

Front des Asturies.- Secteur d'Oviedo. Duels de fusils-mitrailleurs.

L'artillerie républicaine a bombardé plusieurs concentrations sur les positions rebelles d'Escamplero et de Labiana. Un grand nombre de déserteurs et de civils ne cessent d'affluer aux lignes républicaines dans tous les secteurs de ce front notamment dans la province de Léon.

DEFENSE DES COTES.- Dans la matinée d'hier deux navires de guerre des insurgés ont bombardé le port de Tarragone; l'un d'eux a provoqué l'incendie du bateau "Cabo Menor" qui était entré dans ce port. (Agence Espagne)

A SUIVRE

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLEGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

15 AVRIL 1937 (N° 93)

SERVICE DE 18 h.

LE REVEREND HELWETT JOHNSON, DOYEN DE CANTERBURY, SE PRONONCE AVEC ENERGIE
CONTRE L'IDEE D'UNE MEDIATION EN ESPAGNE TELLE QUELLE A ETE ENVISAGEE
PAR M. WINSTON CHURCHILL

Paris, 15 avril 1937. - Le Révérend Helwett Johnson, Doyen de Canterbury, qui vient de passer plusieurs semaines en Espagne à la tête d'une délégation de personnalités religieuses britanniques, pour y enquêter sur la situation religieuse et générale dans le pays basque, en Catalogne et sur tout le territoire républicain, est arrivé ce matin à Paris.

Ayant appris qu'un groupe de députés conservateurs anglais et notamment M. Winston Churchill aurait l'intention de mettre sur pied un plan de médiation destiné à mettre fin à la guerre espagnole et, ayant eu connaissance des détails de ce projet, le Doyen de Canterbury a tenu à se prononcer sans retard sur cette question.

Il a fait à un rédacteur de l'AGENCE ESPAGNE l'importante déclaration suivante:

"Nous apprenons avec de sérieuses appréhensions la suggestion de M. Winston Churchill selon laquelle le conflit espagnol devrait être réglé par un groupe de cinq puissances qui agiraient sous forme d'un comité de médiation.

"Comme résultat de notre récente visite en Espagne, nous sommes convaincus, à moins que le général Franco ne reçoive de pays étrangers davantage d'aide en hommes et en matériel, qu'il ne peut en aucune façon vaincre la résistance du gouvernement espagnol qui est maintenant capable de prendre l'initiative dans un si grand nombre de districts et qui aspire non seulement à repousser l'ennemi des murs de Madrid, mais encore à conserver et reconquérir toutes les mines espagnoles de charbons, de fer, et de mercure, ce qui lui crée une situation économique sans cesse meilleure et dont les effets ont leur répercussion en Bourse.

"Nous trouvons étrange qu'une telle proposition n'ait point été faite aux jours où il semblait probable que le Général Franco serait victorieux, mais qu'elle vienne au moment même où le Gouvernement se trouve avoir le dessus...

"Sans une aide ultérieure aux insurgés, l'issue de la guerre ne semble plus faire de doute.

"Quant à cette proposition, d'une expérience de quatre ans, au milieu de la violence de la guerre et de la désorganisation qui s'ensuivra, elle est tout à la fois inopportune et assurément entièrement déplacée". (Agence Espagne)

A SUIVRE

Imprimé : 13, Rue de l'Ancienne-Comédie - Le Gérant : Jean Fouquet

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TELEGRAPHIQUES ET TELEPHONIQUES

DE DERNIERE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comedie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87

15 AVRIL 1937 (N° 93 a)

SERVICE DE 21 HEURES

QUOTIDIEN

"LE REGIME FUTUR DE L'ESPAGNE SERA UN REGIME DE DEMOCRATIE PARLEMENTAIRE" DECLARE M. LARGO CABALLERO, PRESIDENT DU CONSEIL

VALENCE - 15 Avril - M. Largo Caballero, Président du Conseil a reçu aujourd'hui en présence de M. Alvarez Del Vayo, Ministre des Affaires Etrangères, la délégation de députées anglaises composée de la Duchesse d'Atholl, Mlle Rathbone, Mlle Wilkinson, et Mlle Crowdy.

Selon les informations recueillies auprès de la délégation par un correspondant spécial de l'Agence Espagne, le Président du Conseil s'est exprimé avec la plus grande franchise. Il a notamment déclaré que la future forme politique de l'Espagne serait déterminée par une large et franche consultation populaire qui aura lieu après la guerre.

Comme on lui demandait si la future constitution de l'Espagne serait soviétique, M. Largo Caballero a déclaré que le régime futur sera un régime de démocratie parlementaire qui tiendra compte de l'expérience de la guerre civile. Le président du Conseil a souligné que son opinion était basée sur des éléments tant politiques que moraux. Un sentiment d'unité et de solidarité a surgi parmi les partis et parmi les hommes qui se battent contre l'ennemi commun et ce sentiment survivra à la guerre. Aucun parti politique n'essayera de s'imposer aux autres partis avec lesquels il a mené la lutte commune.

M. Largo Caballero a aussi déclaré qu'après la guerre, la liberté religieuse absolue serait rétablie en Espagne.

Traitant de la question de l'intervention italienne et allemande, le Président du Conseil a exprimé sa certitude que cette intervention ne comportait pas de raisons idéologiques, mais au premier chef, des buts stratégiques et militaires. "Les Italiens et Allemands, a dit M. Largo Caballero, ont compris la valeur stratégique et économique de l'Espagne; aussi, tout en sympathisant avec les insurgés, ne s'agissait-il pour eux que d'introduire un régime favorable à leurs plans stratégiques en Méditerranée et à leur volonté de s'assurer les richesses naturelles de l'Espagne."

L'entretien du Président du Conseil espagnol et des membres de la délégation parlementaire féminine anglaise a duré plus d'une heure. (Agence Espagne)

LES PARLEMENTAIRES ESPAGNOLS ONT OFFERT UN DEJEUNER EN L'HONNEUR DE LA DELEGATION DES FEMMES PARLEMENTAIRES BRITANNIQUES A VALENCE

VALENCE, 15 avril - Les parlementaires espagnols actuellement à Valence, ont offert aujourd'hui un déjeuner en l'honneur de la duchesse d'Atholl et des autres membres de la délégation de femmes parlementaires britanniques en Espagne. M. Alvarez del Vayo, ministre des Affaires Etrangères, M. Carlos Esplá, ministre de la Propagande, M. Manuel Irujo, ministre sans portefeuille, ainsi que M. Leche, chargé d'affaires du Royaume Uni auprès du gouvernement espagnol, y assistaient.

La délégation doit partir demain, vendredi, pour Madrid. Elle sera accompagnée par M. Leche, chargé d'affaires britannique. (Agence Espagne)

A SUIVRE

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TELEGRAPHIQUES ET TELEPHONIQUES
DE DERNIERE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87

QUOTIDIEN

15 AVRIL 1937 (N° 93 a)
SERVICE DE 21 HEURES 30

LE NOUVEAU MINISTRE D'ESPAGNE A PRAGUE PRESENTE SES LETTRES DE CREANCE

PRAGUE, 15 avril - M. Luis Jimenez Asua, qui vient d'être nommé Ministre d'Espagne à Prague, a présenté hier ses lettres de créance à M. Edouard Benès, Président de la République Tchécoslovaque. A cette occasion, M. Jimenez Asua prononça le discours suivant :

"Excellence, Le gouvernement de la République Espagnole m'a désigné comme envoyé extraordinaire et Ministre Plénipotentiaire en Tchécoslovaquie. Je remplis aujourd'hui auprès de vous l'agréable devoir de lui présenter mes lettres de créance, attestant la mission qui m'a été confiée. Je considère cette mission comme un grand honneur pour moi, et je suis particulièrement heureux de pouvoir adresser à Votre Excellence, en même temps que le salut le plus cordial de mon pays, les souhaits les plus fervents de prospérité et de bonheur que le Président de notre république et notre peuple espagnol forment pour la noble nation tchécoslovaque et Votre Excellence, son président.

"Nos deux pays ont toujours entretenu des relations politiques et commerciales amicales, ce qui rendra ma tâche aisée auprès du gouvernement tchécoslovaque.

"Je consacrerai toutes mes forces à resserrer encore ces liens, et à rendre plus profonde la connaissance que nos pays ont l'un de l'autre.

"Heureuse circonstance en ces jours de malheur, les six mois que j'ai passés en Tchécoslovaquie en qualité de Chargé d'Affaires m'ont fait connaître votre pays. J'admire sa prospérité et ses efforts constants en faveur de la Paix. Cet Etat ressuscité, il y a quelques années à peine, est déjà un modèle de démocratie. Je suis donc convaincu que les relations entre la Tchécoslovaquie et l'Espagne seront chaque jour plus étroites, et je me permets de formuler l'espoir non sans fondement que, pour atteindre ce but, je trouverai en Votre Excellence et dans le gouvernement tchécoslovaque la collaboration la plus bienveillante et la plus efficace".

Le Président de la République tchécoslovaque répondit par l'allocution suivante :

"M. Le Ministre, Il m'est très agréable de saluer Votre Excellence comme envoyé extraordinaire et Ministre Plénipotentiaire d'Espagne.

"En inaugurant votre mission, vous avez bien voulu transmettre le message que Son Excellence M. le Président et le peuple espagnol ont la bonté de m'adresser. Profondément touché, je tiens à leur envoyer à mon tour les vœux sincères de bonheur et de prospérité que je forme pour Son Excellence M. le Président et la noble nation espagnole.

"Je note avec un vif plaisir le grand intérêt que Votre Excellence porte à l'oeuvre que notre Etat a accomplie depuis la guerre. Votre appréciation flatteuse de notre travail à l'intérieur et des efforts incessants pour le maintien de la paix que nous déployons dans le domaine de la politique étrangère me remplit d'une satisfaction toute particulière.

"A notre tour, profondément sensibles à l'idée de la Paix, nous ne pouvons que souhaiter ardemment que l'Espagne sorte le plus tôt possible des difficultés actuelles, et regagne la place que son glorieux passé lui a donnée dans la communauté des nations.

"Dans l'accomplissement de sa tâche en vue du maintien et du développement des relations amicales qui ont toujours existé entre nos deux pays, Votre Excellence pourra bien compter sur l'appui et sur l'aide que le gouvernement tchécoslovaque et moi-même sommes très heureux de lui apporter.

"Veuillez donc accepter, Monsieur le Ministre, mes compliments de cordiale bienvenue. A l'issue de la cérémonie officielle, le Ministre d'Espagne et le Président de la République tchécoslovaque eurent un très long et très amical entretien (Agence Espagne)

(A SUIVRE)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TELEGRAPHIQUES ET TELEPHONIQUES

DE DERNIERE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comedie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87

15 AVRIL 1937 (N° 93 a)

SERVICE DE 21 HEURES 30

QUOTIDIEN UN GROUPE DE PERSONNALITES INTERNATIONALES CHARGEES DU CONTROLE DE LA
NON-INTERVENTION ARRIVENT A GIBRALTAR

GIBRALTAR - 15 Avril - Un groupe d'administrateurs chargé du contrôle de la non-intervention sont arrivés aujourd'hui à Gibraltar. Il comprend le Capitaine Safettin Dajada, de la Marine Turque, les Commandants M. G. Cameron jr. Maitland, Mac Kill, et Crichton, ainsi que le Capitaine J. C. Baker de la Marine Britannique, et M. Herman Hendrik Deleur, de nationalité hollandaise.

Ces personnalités commenceront leur office de contrôle le 19 Avril prochain. (Agence Espagne)

LE PORT DE BILBAO A ETE ET DEMEURE ENTIEREMENT LIBRE AU TRAFIC, DECLARE LE GOUVERNEMENT AUTONOME DU PAYS BASQUE

LONDRES - 15 Avril - Le Gouvernement autonome du Pays Basque a publié par les soins de l'Ambassade d'Espagne à Londres la déclaration suivante :

"Le Gouvernement Autonome du Pays Basque ne saurait affirmer avec assez de force et est en mesure de prouver que ni les mines, ni le blocus annoncés par les rebelles n'existent dans le port de Bilbao.

"Du premier Avril au 13 Avril de cette année, les bateaux espagnols suivants sont entrés et sortis du port de Bilbao :

Mundaca ; le destroyer José Luis Diaz ; Elena ; Conchita ; Mari-Carmen ;
Mundaca ; Comercio ; Urmendi ; Iparreko ; Ayeta Mendi ; Virgen Del Mar ;
Mundaca ; Ayeta Mendi ; Virgen Del Mar ; Urmendi ; Ayeta Mendi ; Virgen Del Mar ;
Ayeta Mendi et Comercio.

"La répétition des noms de certains bateaux indique le nombre de fois où ces bateaux sont entrés et sortis. Certains de ces bateaux sont chargés du commerce côtier entre Bilbao, Santander, et Gijon.

"Entre le 1er Avril et le 13 Avril de cette année, les bateaux anglais suivants sont entrés et sortis du port de Bilbao sans incident :

Blackhill ; Oakgrove ; Mostyn ; Thorpehall ; Brinckburn et Olavus.

"Le port de Bilbao est gardé de près, la nuit, par des destroyers loyalistes et par de nombreuses flotilles de bateaux éclaireurs. De plus, d'importants projecteurs rendent le système de surveillance plus parfait encore.

"L'efficacité de ce service est clairement démontrée par le fait que, bien qu'un grand nombre de bateaux soient entrés et sortis du port, on n'a pas eu à déplorer un seul accident occasionné à un bateau marchand quelconque. Aussi bien un tel blocus n'est-il possible, étant donné que les puissantes batteries côtières maintiennent les navires de guerre rebelles à une distance de plus de onze milles de la côte. Des destroyers loyalistes et des croiseurs auxiliaires collaborant avec les batteries côtières, il s'ensuit que le port de Bilbao a toujours été ouvert au trafic.

"Il n'est pas douteux que si les informations de source rebelle sont considérées à l'étranger comme véridiques (informations selon lesquelles des mines ont été placées, et que le port de Bilbao est bloqué), il en résultera que les rebelles eux-mêmes en retireront la seule aide que le blocus en question aurait pu leur procurer. Mais il convient de noter que jamais, même avec l'assistance des puissances fascistes, les rebelles espagnols n'ont été en état d'empêcher les bateaux de quelque nationalité que ce soit, d'entrer et de sortir librement du port de Bilbao

Avant-hier 13 Avril, le bateau anglais "Olavus" a quitté le port sans difficulté ou désagrément de quelque sorte. (Agence Espagne)

A SUIVRE

Imprimé : 13, Rue de l'Ancienne-Comédie - Le Gérant : Jean Fouquet.

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TELEGRAPHIQUES ET TELEPHONIQUES

DE DERNIERE HEURE :

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

15 AVRIL 1937 (N° 93 a)
SERVICE DE 23 HEURES 30

L'ARTILLERIE DES INSURGES A ENCORE BOMBARDE LA POPULATION CIVILE
DE MADRID

On téléphone de Madrid à 23 heures 20

Le Commissariat de Guerre communique

MADRID - 15 Avril - Front du Centre - Rien à signaler dans les divers secteurs de ce front.

L'activité de l'aviation républicaine s'est manifestée au cours de quelques opérations de reconnaissance et de bombardements.

L'artillerie des insurgés a tiré sur la population civile de Madrid, faisant un certain nombre de victimes.

Plusieurs soldats, déserteurs du camp des insurgés sont passés aux lignes républicaines. (Agence Espagne)

A SUIVRE

Imprimé : 13, Rue de l'Ancienne-Comédie - Le Gérant : Jean Fouquet.